

DUDAS SOBRE LA POLÍTICA RESTRICTIVA DE LA FED:

# Bolsas globales se desploman debido a temor por debilidad económica de EE.UU.

AGENCIAS

“**T**odos lidiaremos con el riesgo de que la Fed pueda llegar demasiado tarde y/o sea demasiado lenta a la hora de recortar las tasas, y todas las clases de activos deberían reflejarlo”, dijo a la agencia Bloomberg Priya Misra, gestora de carteras de JPMorgan Asset Management. “Los mercados miran hacia el futuro y están reconociendo el peligro muy real de que la economía pueda estar deslizándose hacia un crecimiento por debajo de la tendencia”, subrayó.

El testimonio de Misra resume los temores que ayer se apoderaron de las bolsas alrededor del mundo. Los precios de las acciones cayeron en la Bolsa de Valores de Nueva York por el temor de que la economía estadounidense pudiera estarse resquebrajando bajo el peso de las altas tasas de interés que buscan reducir la inflación. El índice S&P 500 disminuyó 1,8%, el Dow Jones perdió 1,5% y el Nasdaq retrocedió 2,4%.

¿Qué dato generó la estampida? Un informe mostró que la contratación por parte de los empleadores estadounidenses se ralentizó en julio mucho más de lo esperado. Según el Depar-

Desaceleración del empleo golpeó los mercados.

El índice S&P 500 cayó 1,8% y el Dow Jones perdió 1,5%. En Chile, el IPSA bajó 1,60%.

**EN WALL STREET LOS ANALISTAS ESTIMAN QUE LOS MALOS DATOS LABORALES DEL VIERNES VUELVEN A PONER SOBRE EL TAPETE EL RIESGO DE UNA RECESIÓN ECONÓMICA.**

tamento del Trabajo, la economía del país del norte generó 114.000 nuevos puestos de trabajo no agrícolas durante el mes pasado, una cifra muy inferior a los 179.000 creados en junio, mientras que la tasa de desocupación subió dos décimas, hasta el 4,3%.

Aunque el mercado laboral de EE.UU. se ha enfriado, lleva encadenados 43 meses consecutivos creando empleo. En este sentido, el registro de julio está por debajo de la media de los últimos doce meses, que es de 215.000 nuevos puestos de trabajo, según cifras reportadas por la agencia Europa Press.

Además, los rendimientos de los bonos del Tesoro descendieron, ya que creció la inquietud

sobre si la Reserva Federal de Estados Unidos hará un recorte muy grande a las tasas de interés en septiembre.

## Miedo contagiado otros mercados

Las dudas se propagaron desde Nueva York hasta Tokio. Allí, el índice japonés Nikkei 225 se desplomó un 3,8%, regresando los mercados nipones a los niveles de enero luego que el mes pasado alcanzaran un máximo histórico por encima de los 42.000 puntos. En otras partes de Asia, el Hang Seng de Hong Kong cedió un 1,9%, mientras que el índice Composite de Shanghái cayó 0,9%.

En Europa, el DAX alemán perdió 1,1%, mientras que el CAC 40 retrocedía 0,4%. En Londres, el FTSE 100 bajó 1,4%. En Chile, el IPSA retrocedió 1,60%, situándose en 6.315,46.

## ¿Una advertencia a la Reserva Federal?

En Wall Street los analistas estiman que los malos datos labo-



Los precios de las acciones cayeron en la Bolsa de Valores de Nueva York por el temor de que la economía estadounidense pudiera estarse resquebrajando bajo el peso de las altas tasas de interés.

rales del viernes vuelven a poner sobre el tapete el riesgo de una recesión económica, y el mercado de bonos lanzó una advertencia de que no concuerda con la postura restrictiva del presidente de la Fed, Jerome Powell, de acuerdo con un reporte de Bloomberg.

El VVIX, o índice de volatilidad de la volatilidad, el cual traza la rapidez con la que cambia el sentimiento de un minuto, se disparó unos 40 puntos en la última semana.

“Agosto es un mes horrible, horrible para el mercado de valores. Y lo sé, porque ha interrumpido casi todas mis vacaciones de verano en los últimos 20 años”, dijo Jay Hatfield, fundador de Infrastructure Capital Management. “El mercado actúa ahora como si fuéramos a tener una gran recesión. Nosotros creemos que estamos viendo el alboroto estacional normal y luego obtendremos más datos sobre la economía, y nos daremos cuenta de que no se está desplomando, solo se está ralentizando”, argumentó.